
« C’était une Visio très intéressante qui a permis de prendre conscience de 

l’urgence par rapport au réchauffement climatique. Surtout la partie où il est dit que 

si l’antarctique fond complètement, le niveau de la mer monterait de plus de 50 M 

situation dans laquelle on pourrait dire au revoir à La Rochelle. Le sujet de la fonte 

de la mer de glaces et des glaciers sur le Mont Blanc en France et Suisse m’a beaucoup 

intéressé car je suis moi-même fan d’alpinisme. Je pense que faire des Visios comme 

celle-là est super important afin que notre génération puisse prendre conscience du 

danger que l’activité humaine à sur nos environnements de tous les jours et qu’on les 

perd petit à petit. »  

Artus Trouiller (1ère STMG Euro) 

 

 

« Bonjour Heïdi SEVESTRE, j’ai beaucoup aimé ce petit moment passé avec 

vous. Votre positivité, votre gentillesse et votre amour sincère pour la nature m’ont 

motivée à faire des progrès pour l’environnement et le climat. Vous m’avez fait 

comprendre que l’Homme a fait des erreurs mais qu’il n’est pas trop tard pour 

changer les choses et c’est en partie grâce à des personnes comme vous.  Merci de 

nous avoir accordé votre temps précieux. Bonne continuation et à bientôt j’espère ! » 

 

Calie Redonnet (1ère STMG Européenne) 

 

 

« J’ai beaucoup aimé cette conférence car j’ai pu en savoir plus sur l’univers des 

glaciers et du réchauffement climatique, et c’était intéressant de découvrir un métier 

peu commun, qui n’est pas connu par des personnes de notre âge. J’ai aussi aimé 

découvrir quels étaient vos conditions de vie au Svalbard et votre vie pour en arriver 

là. Vous avez répondu à toutes les questions que je me posais. »  

 

Coline Rullier (1ère STMG Européenne) 

 

 

  



« Bonjour Heïdi Sevestre, j’espère que vous allez bien. Tout d’abord je tiens à 

vous remercier d’avoir pris de votre temps pour notre conférence de mardi, je l’ai 

trouvée très instructive et intéressante, mais j’ai pas pensé à vous poser une question 

sur la langue froide du pacifique ! Grâce à vous, j’ai et nous avons pris conscience de 

la situation sur terre, nous avons également pu voir que les solutions sont simples 

d’accès mais que c’était la motivation et l’envie qui manquaient chez tout le monde. 

Merci à vous HeÏdi Sevestre ! » 

Corentin Bertaud (Tale STMG Européenne) 

 

 

« Bonjour Madame ! Je voulais vous remercier pour l’intervention de mardi, 

c’était très enrichissant ! Votre présentation était super, car vous avez réussi à nous 

faire comprendre des choses assez dures, mais avec vos mots. La session 

questions/réponses était tout aussi enrichissante ! Au début nous étions hésitants et 

nous n’osions pas vous poser des questions de peur qu’elles soient « bêtes », mais 

vous nous avez tout de suite mis à l’aise et avez répondu à nos questions avec brio. 

Cela m’a tellement plus que j’en ai parlé à mes parents et même à certains de mes 

amis, ce qui m’a permis de les alarmer sur la situation actuelle critique. Merci d’avoir 

pris de votre temps qui est précieux, pour nous ! J’ai tellement aimé votre 

présentation et votre travail que je me suis abonnée à votre compte Instagram pour 

suivre vos actualités. Encore merci ! » 

 

Juline Tenaillon (1ère STMG Européenne)   

 

 

« Bonjour Heïdi SEVESTRE, cette rencontre a été très intéressante à tous 

points de vue. Cela m’a permis de prendre conscience de la gravité des changements 

et des dégâts que cela apporte. J’ai beaucoup aimé le fait de pouvoir échanger avec 

vous, de pouvoir vous poser des questions et avoir des réponses concrètes. Votre 

parcours m’a beaucoup touchée ainsi que toutes les aventures que vous avez pu faire. 

Vous êtes une femme remarquable que j’admire car vous vous donnez entièrement 

dans votre passion pour faire de réels changements. Votre passion pour les glaciers 

et votre gentillesse m’ont permis de me motiver pour protéger la nature et 

l’environnement, et continuer de sensibiliser le plus de personnes possibles autour 

de moi.  Je vous remercie pour ce moment que vous nous avez accordé. À bientôt je 

l’espère ! » 

Kloé Brillant (1ère STMG Européenne)   

 



« Bonjour Heïdi Sevestre, je tenais à vous remercier pour l’intervention très 

marquante que vous avez faite au lycée Jean Dautet, tout d’abord de voir ce qui vous 

a amenée à devenir glaciologue, ensuite de voir ce que vous faites au Svalbard, entre 

les recherches, les explorations et votre vie à l'université en tant que docteur en 

géologie. C’est important de voir l’impact de notre activité sur l’environnement et de 

voir les points de non-retours : en voyant ça, cela ne nous abat pas sur notre sort 

mais tous les points de non-retours ne sont pas atteints et il reste encore des choses 

à sauver ce qui nous donne l’espoir et la motivation d’agir. Le temps d'échange a été 

tout aussi enrichissant car on a pu avoir des réponses à nos questions, d’avoir l’avis 

d'une personne dans le domaine notamment par rapport à la COP 28, les décisions 

politique etc…  

Encore un grand MERCI pour ce moment car votre altruisme et votre 

pédagogie nous ont été précieux.» 

Maxime Guillon (Tale STMG Européenne) 

 

 

 

« Bonjour Madame Sevestre, je fais partie des élèves qui vous ont rencontrée en 

Visio, franchement vous êtes géniale, ça a été un véritable plaisir de vous parler mais 

surtout d’avoir un avis un peu plus important, et je l’espère honnête à propos de la 

place de l’écologie au Sénat et à l’Assemblé Nationale. Vous avez répondu à des 

questions qui trottaient dans ma tête depuis longtemps, des questions auxquelles 

seule une personne comme vous pouvait répondre. J’ai une chaine YouTube et je 

vais parler de vous à l’avenir et peut être changer les mentalités de certaines personnes 

même si cela s’avère difficile ! Je vais à mon tour répondre à une question que vous 

vous posez surement : oui, votre intervention au sein de mon groupe impactera du 

monde, que ce soit dans mon entourage ou ceux qui verront mes vidéos. Nous 

pouvons changer les choses, et changer les personnes qui ne le pensent pas. 

Vous pouvez vous arrêter de lire mon message ici mais j’ai autre chose à dire. 

Je pense que beaucoup des personnes qui ne croient pas en l’écologie n’ont tout 

simplement pas confiance en notre gouvernement, c’était mon cas avant votre 

intervention et le cas de beaucoup de personnes que je connais. Je ne sais pas 

comment cette information pourrai vous aider ou si vous en tenez déjà compte, mais 

sachez que vous m’avez redonné espoir. Le business est notre principal ennemi, il est 

aussi un facteur qui pousse les jeunes à ne plus croire en l’écologie mais plutôt en la 

richesse. Je le vois au quotidien auprès de beaucoup de mes amis, mais également 

auprès de moi, il est très tentant de gagner beaucoup d’agent en créant un business. 

J’espère que ces informations vous auront été utiles. Gardons espoir !  



(Ps : n’hésitez pas à me contacter si vous avez besoin de ma vision de jeune à 

propos de l’écologie, je serais extrêmement heureux) 

Mon Instagram : nolha_n_   

YouTube : Nonole (ou alors « naurofirst »)  

 

Nolhan Hulaud (1ère STMG Européenne) 

 

 

« Bonjour Heïdi Sevestre, j’ai adoré votre intervention ce mardi 19 décembre, 

cela a été très intéressant, j’ai appris énormément de choses sur le glacier et je ne 

pensais pas qu’il y avait autant de gravité autour de ce monde.  

Ça doit être très impressionnant de voir des énormes glaciers et de pouvoir les 

étudier. Ça m’a donné envie d’en voir !!!! 

On voit bien l’impact que nous avons sur les glaciers et c’est très dommage car 

c’est super beau et nous détruisons tout… » 

 

Romane Blanchet (Tale STMG Européenne) 

 

 

« Bonjour Heïdi Sevestre, je voulais vous dire que votre intervention au sein de 

notre classe a été très intéressante. Ça nous a ouvert les yeux sur comment éviter de 

polluer pour protéger notre planète. Aussi j’ai appris qu’il fallait protéger les glaciers 

pour nôtre sécurité. 

Merci à vous d’avoir pris du temps pour nous ! » 

 

Thomas Forrest (Tale STMG Européenne) 

 

 

« Cette interview m’a était très bénéfique, j’ai mieux compris quelle est la cause 

de la fonte des glaciers ainsi que la montée des eaux. Heidi Sevestre, vous êtes une 

personne très ouverte à la discussion, très souriante, c’est très agréable de pouvoir 

discuter avec vous ! Votre parcours est très intéressant. Je me suis rendu compte que 

chaque individu, à son échelle, peut faire bouger les choses, mener des actions et 

pouvoir agir… Je trouve ça génial de se réveiller tous les matins et d’avoir l’envie de 

se battre pour sauver notre planète. Il faudrait que chacun d’entre nous réalise 

plusieurs actions pour faire bouger les choses. Merci beaucoup pour cet échange. » 

 

Sam Sicaud (1ère STMG Européenne) 



 

« Bonjour Heïdi, merci d’avoir pris du temps pour nous ! Votre présentation 

m’a beaucoup plu et j’ai appris énormément de choses sur le climat et 

l’environnement et on se rend vraiment compte des problèmes que l’activité humaine 

cause sur Terre et qu’il faut rapidement agir. Vous m’avez également donné une envie 

de voyager encore plus forte et de découvrir plein de paysage diffèrent. » 

 

Carla Auboyer (Tale STMG Européenne) 

 

 


